
 

 

町  長 副 町 長 教 育 長 課  長 主  幹 担  当 合      議 

       

別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 ６１４ 

決裁期日 平成２９年３月１４日 

名  称 平成２８年度社会教育委員会兼公民館運営審議会委員会議（第５回） 

日  時 平成２９年３月１３日（月）１５時００分～１７時５０分 

場  所 社会教育総合センター 大集会室 

出 席 者 

委員１３名（稲毛、森、田端、仲島、和田、福本、中澤、本田、木津、北向、大西、 
小田島、浅田） 

事務局８名（教育長、教育振興課長、谷口主幹、北川主査、高橋主査、飯村主査、 
谷主査、小田島主事、管野主事） 

内  容 

会議 教育振興課長 進行 

教育長挨拶； 今年度最後となる会議に、年度末のお忙しい中お集まり頂きありがとう 

ございます。委員の皆さんは 2年任期でこの 3月 31日が満了となり、この 2年間皆さ 

んにお世話になったことをお礼申し上げます。町の総合計画、教育振興基本計画、第 8 

次社会教育中期計画が平成 30年度までとなっておりますので、今後、社会教育委員に 

は答申を頂くことになります。本日は忌憚のない意見を頂きたいと思いますので、よろ 

しくお願いいたします。 

稲毛委員長挨拶；本日は、公私共にご多忙の中お集まり頂きありがとうございます。 

平成 28年度最後の会議となり、審議事項はボリュームがありますので慎重かつスピー 

ディーにお願いいたします。 

委員長議事進行 

≪議題≫ 

１ 報告事項 

稲毛委員長；報告事項(1)について、事務局から報告願います。 

(1)平成 28年度社会教育関係事業実施（11～3月分）、社会教育施設整備の実施報告 

高橋主査；3頁の社会教育関係事業実績について、前回 11月 24日開催の第 4回社会 

教育委員会兼公民館運営審議会委員会議以後、終了している事業について報告説明。議 

案発送後に終了した事業の参加数等を報告。5頁の社会教育施設整備状況について説明 

を行った。 

稲毛委員長；只今、事務局から報告のありました件について、質疑等ありませんか。  

(各委員質疑・意見等なし) 

稲毛委員長；次の(2)、(3)について、事務局から報告願います。 

(2)平成 29年度教育行政執行方針について 

(3)平成 29年度教育委員会予算概要について 



 

内  容 

北川課長；資料 1の教育行政執行方針について概要を説明。資料 2の平成 29年度 教育 

委員会当初予算の概要について説明。 

稲毛委員長；只今、事務局から報告のありました件について、質疑等ありませんか。 

北向委員；図書館のすくすく絵本事業の乳幼児への絵本は、どれ位で手元に届くのか。 

北川課長；7カ月乳児相談の親子を対象に 1年間の期間中に、1人 2,000円まで絵本を 

選んでもらい贈呈したいと考えています。 

２ 協議事項 

稲毛委員長；次に、協議事項に入ります。(1)について、事務局の説明をお願いします。 

(1)平成 28年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員の研修等について 

① 上川管内社会教育委員連絡協議会第 3回理事会(3/15、旭川市) 

高橋主査；稲毛委員長が管内の理事となっており出席を予定しています。また、同日の 

午前中に旭川市の別会場で、10月に開催されました北海道社会教育研究大会の監事に 

稲毛委員長がなっておりますので、会計監査を行う予定となっています。 

稲毛委員長；事務局から説明がありましたが質疑等ありませんか。 

(各委員質疑・意見等なし) 

稲毛委員長；協議事項(2)について、事務局の説明をお願いします。 

(2)平成 29年度社会教育事業について 

谷口主幹；資料 3の平成 29年度カレンダーにより、年間の社会教育事業を説明。特に 

7月 26日の夏期巡回ラジオ体操は内定を頂いており、社教センター横広場で 6時から 

生放送で行われます。700名規模の参加を期待していますのでご協力をお願いいたしま 

す。 

教育長；ラジオ体操開催の経緯ですが、体育協会が創立 50年の節目を迎えるにあたり、 

ラジオ体操の開催希望があったので、町から申請を行い共催という形で進めて行くこと 

になっております。 

谷口主幹；11月 12日の 120年記念 NHK事業ですが、のど自慢の内定が来ています。会 

場が社教センターとなりますので、10月末から 11月中旬まで社教センターの一般利用 

が出来なくなりますのでご承知頂きたいと思います。 

稲毛委員長；事務局から説明のありました平成 29年度における社会教育事業について、 

質疑等ありませんか。 

(各委員質疑・意見等なし) 

稲毛委員長；協議事項(3)について、事務局の説明をお願いします。 

(3)社会教育団体への補助金について 

谷口主幹；資料 4の社会教育関係団体への補助金について説明。社会教育法第 13条に 

基づき、社会教育委員の会議の意見を求めるものです。文化連盟は 120年記念として 

総合文化祭の芸能発表の充実により 100千円増額。体育協会は創立 50周年記念事業と 

して記念誌の発行に 300千円。120年記念大会等に 100千円の増額。スポーツ少年団本 

部は各種教室、講演会、ダイナミックゲーム大会の充実に 150千円の増額となっており 

ます。 

稲毛委員長；意見を求めます。何かありませんか。無いようなのでよろしいでしょか。 

(各委員から、よろしい。意見なし) 



 

内  容 

稲毛委員長；協議事項(4)について、事務局の説明をお願いします。 

(4)第 8社会教育中期計画平成 28年度社会教育事業の検証・評価(各部会)について 

高橋主査；部会に分かれて作業をして頂きますが、今年度最後の検証・評価となること 

から、評価要領に基づきＡ～Ｄの評価基準で各部会担当の評価をし、報告願います。 

その後、全体会議にて全体評価をお願いいたします。 

稲毛委員長；部会で協議して頂き検証・評価して頂きたく思いますのでよろしくお願い 

いたします。 

第 1部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…小集会室 

※3部会に分かれて、事業評価等を行う。 

稲毛委員長；部会毎に検討頂いた内容について、報告をお願いいたします。第１部会か 

ら報告をお願いします。 

第１部会北向部会長；1頁 ③家庭教育学級及び家庭教育研修会について H26の意見に 

もあるが、高田幼稚園だけなのか。 

教育長；幼稚園は文科省、旧保育所は厚労省の所管で事業内容については保健福祉課で 

対応している。教育委員会では文科省所管の高田幼稚園が行う家庭教育事業を支援して 

いる経緯にある。 

第１部会北向部会長；教育的要素があるなら、わかば会にも働きかけが必要なのでは。 

3頁②学校地域支援本部事業の学校支援ボランティアについて、学校行事に父兄の連れ 

てくる子供等多数の面倒を見る体制ができているが、適格者を探しやすいよう登録名簿 

の精査が必要との意見とした。部会評価は全てＣとしました。 

第２部会大西副部会長；検証・評価は全体的に継続。13頁⑰読書コンクールについて、 

上小が学校単位で取り組んだため応募数が増になっている。 

第２部会田端部会長；19頁①文化賞等表彰について選考基準が厳しいので検討を。 

② 自主企画芸術鑑賞事業への補助について参加者の負担が多いので予算の増額を。 

23頁①文化財保護委員会と④指定文化財等の保存を次期計画作成時にまとめてはどう 

か。②かみふらの 10大ニュースについて 10年に一度等、今年は 120年になるので小冊 

子を発行してはどうか。部会評価は全てＢとしました。 

第３部会福本副部会長；15頁⑤町民ふれあいスポーツ大会の開催のながなわとび大会 

を除いてすべて継続としました。④青少年スポーツ大会選手派遣報奨事業の人材育成事 

業の団体は中学生のバレーボール少年団、個人は空手となっております。⑤町民ふれあ 

いスポーツ大会の開催のながなわとび大会は検討してみてはどうか。17頁⑭スポーツ 

教室開催への補助について銃剣道講習会は延べ 46人との報告がありました。19頁⑱総 

合型地域スポーツクラブについてはスポーツクラブにお任せする。29頁⑮日の出スキ 

ー場について圧雪車の更新はありがたい。部会評価は 4スポーツの振興(4)生涯スポー 

ツの推進①スポーツ活動の充実と健康づくり奨励・②スポーツ環境の充実をＢ、6社会 

教育の基盤整備(1)社会教育活動の推進①学習機会・情報の提供等の充実・②住民参画、 

協働の社会教育活動の推進をＢ、(2)社会教育推進のための基盤整備①社会教育指導員 

等人材育成・②社会教育施設の充実はＡとしました。 

 

 

 



 

稲毛委員長；各部会より報告を頂きました。全体を通じて何かありませんか。 

第１部会北向部会長；具体的な施策毎ではＢとＣの評価が考えられるが、指標が具体的 

になく評価は難しい。これからの事業展開を見ていくことから部会評価をＣとしまし 

た。 

小田島委員；昨年ＢだったものをＣに下げた理由として、個別の内容について説明して 

もらったほうが良いのでは。 

第１部会北向部会長；学校支援ボランティアは、子供達の面倒を見るだけではなく、コ 

ミュニティスクール制度が新年度から西小で行うということをきいた。地域の人材がこ 

れまで以上に必要。来年度の事業に期待してＢからＣにしました。 

教育長；コミュニティスクールは、平成 30年度からを予定している。平成 29年度は準 

備期間としておいてほしい。学校支援ボランティア、学舎融合事業に取り組んでいるが 

課題もあると考えている。 

第１部会北向部会長；第 8次社会教育中期計画の 2(1)②地域の安心安全体制づくりの 

推進に関する事業としては、青少年健全育成をすすめる会しかあてはまらないと思う 

が、項目立の見直しが必要では。 

教育長；項目立は第 9次で変えるしかない。次期計画の中で検討をお願いしたい。 

第３部会福本副部会長；現在の計画は私たち委員が策定していることもあり、項目立等 

は私たちが作った計画なのでご理解いただきたい。 

稲毛委員長；全体評価としまして、1家庭の教育力向上(1)①②をＣ、2地域の教育力 

向上(1)①②をＣ、3生涯学習活動の推進(1)生涯学習活動の推進①②をＢ、4スポーツ 

の振興(1)①②をＢ、5文化の振興(1)①②、(2)①②をＢ、6社会教育の基盤整備(1)① 

②、 (2)①②をＢとすることでよろしいでしょうか。 

(各委員から、よろしい。意見なし) 

稲毛委員長；協議事項について終了いたしますが、よろしいでしょうか。 

(各委員から、よろしい。) 

稲毛委員長；３その他について、事務局より説明をお願いします。 

３ その他  

谷口主幹説明；委員の任期が 3月までとなっておりますので、各団体に推薦依頼を出し 

ており、4月以降に選出して行きたいと考えています。退任の意向の委員もおれますの 

で公募もしております。次回の会議は 5月を予定しておりますので、新しい体制で行う 

こととなります。第 9次社会教育中期計画を作り始める年度となりますので、ご協力を 

お願いしたいと思います。 

稲毛委員長；全体を通して何かございませんか。 

大西委員；おはなしたんけん隊の発表会を開催しますので、多くの委員の参加をお願 

い致します。 

稲毛委員長；以上で会議を終わります。最後に、仲島副委員長の挨拶で会議を終えたい 

と思います。 

仲島副委員長挨拶；本日は、長時間の会議であり大変ご苦労さまでした。 

稲毛委員長；それでは以上をもちまして、会議を終了いたします。ご苦労さまでした。 

 


